

n'a rien de commun avec celui qui est sorti informe du cerveau de Renan. Le miracle de Renan est un monstre, c'est une chimère ; dans ses termes mêmes, il est la négation du miracle ; pour me servir du langage de l'école c'est une contradiction.

Le critique a guerroyé, toute sa vie, contre le miracle expérimental. Nous lui accordons qu'il l'a mis en pièces. Mais tout est à recommencer. Ce n'était pas le bon.

Pouvions-nous croire que Renan, paré déjà des palmes vertes de l'Académie, serait jaloux, à ce point, des lauriers de Don Quichotte ! Don Quichotte s'escrimait contre des moulins à vent. Mais c'était Don Quichotte.

M. Francisque Sarcey, dans un accès de franchise et de bonne humeur, a appelé Renan, « un pince sans rire », comme auraient dit nos pères ; nous dirions aujourd'hui un fumiste. Le mot peut paraître bien gros, appliqué à Ernest Renan. La qualification n'est pas tout à fait injuste. Le chroniqueur parisien a mis l'auteur des *Origines du Christianisme* à sa place. Nous demandons qu'on l'y laisse. (1)

J.-H. BÉLEAU.

#### A travers le monde des nouvelles

*Québec.* — Les Quarante-Heures auront lieu au couvent de Saint-Anselme, le 11 ; au couvent de Lotbinière, le 13 ; à l'Hôtel-Dieu du Sacré-Cœur, le 15. — Nos remerciements pour l'envoi de discours sur la question des écoles au Parlement de Manitoba. — Mgr C.-O. Gagnon, a été nommé Prélat de la maison du Pape ; M. L.-E. Couture, de Lévis, a été nommé Commandeur de l'Ordre de Saint-Sylvestre ; et M. le Commandeur L.-G. Bailargé a été créé Comte romain. Nos félicitations.

*Ottawa.* — S. G. Mgr l'archevêque d'Ottawa vient, par mandement du 25 mars, de promulguer dans son diocèse, les brefs et autres documents au sujet de l'Association de la Sainte-Famille, et a nommé pour directeur diocésain M. le chanoine Plantin.

*Espagne.* — On annonce que la reine Isabelle II vient d'adresser à Léon XIII une supplique sollicitant la béatification du pieux navigateur qui, le premier, porta la croix de Jésus-Christ dans le Nouveau Monde. Le comte Roselly de Lorgues, historien de Christophe Colomb, a eu l'honneur de transmettre à Sa Sainteté la supplique de la reine.

(1) Voir Nos. 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 22, 23, 24, 25, 28, 29, 30, 31, 32, de la Semaine Religieuse de Québec.